
                  発行日 2021 月 8 月 21 日 
環境アドバイザー連絡協議会 温暖化・エネルギー部会 第 12 期 第 3 回会合記録 
【開催日時】 2021 年 8月 21 日（土） 10:00－12:00 
【開催形式】 ZOOM 会議 
【参加者（敬称略）】参加者 9 名   奈賀、原田、飯塚、富岡、畑元、西村、酒井、高橋、金子 
【会合内容】 
１．副部会長選任の件・・・ 部会長 奈賀さんより、副部会長就任の打診をし４名から承諾を得たとの報告が

あり、次のとおり決定した。 
          《選任結果》      副部会長 酒井千富（再任） 
                    〃  金子昭一（再任） 
                    〃  国安俊夫（新任） 
                    〃  高橋陽子（新任） 
２．7 月 11 日開催のミステリー体験会の報告 
   奈賀さんより、実施結果の報告があった。 
   ・合計３１名（講師含む）の参加者があった。    
   ・午前の部、午後の部ともに、４班（１班 ４名 or５名）のグループワークを行った。 
   ・かかった経費（チラシ作成、準備の打合せ諸経費等）3,356 円は、部会の財源から支出する。 
  《参加者の感想・意見等》 
   ・気候変動の事象に関するカードを読んで、グループ内で意見を出し合い「群馬バージョンを 
     作れるといいね」というような話をしていた。 
   ・面白いなと思った。 その後、自分で作ることを試みたが、自分の思っている方向に誘導しよう 
     とする怖さも感じた。 
   ・ミステリーの学習会で学んだことを活かし、次のステップに取り組みたい。 まだ漠然とした 
     ものではあるが、ミステリーを自分たちで行い、提案作りをする取り組みか？？  
     ⇒ どのような活動をしたいかを検討し、次回部会で提案する。   （担当：高橋さん） 
３．ミニ風力実証活動の経過報告 
   金子より、現在までの経過報告があった。 
   ・6月 25 日 Wildlife Garden に設置。  
     強度確保のためのロープワークが不十分であたため、後日対策することとした。   
   ・7月 17 日 ロープワークの対策実施。 
   ・8月 10 日 ロープワークの対策効果確認⇒良好。 
        風速４ｍ/秒程度で、ｶﾀﾛｸﾞ値通り風車が回ったことを確認した。 ⇒動画にて紹介した。          

    ⇒今後、Wildlife Garden オーナーによる現地での活用など検討したい。 
４．10 月 10 日開催の地域環境学習会「もったいない！ 未利用の熱エネルギー」の件 
   以下について、出席者全員で協議した。 
  １）開催方法についてどうするか 
   ・COVID-19 ウィルス感染状況によっては、大学を会場として利用できない可能性もある。 大学側 
     に条件を確認する。 
    ⇒使えないとなった場合は、（株）スイシン様を発信会場としてオンライン開催とする。 
      なお、（株）スイシン様を発信会場とする場合は、有線 LAN 確保、あるいは WiFi 環境確保要。  
   ・開催時期を遅らせて、集合方式で開催する案について意見交換した。  
    ⇒１か月延期すればワクチン接種率は上がるが、それで集合可能に直結するとは限らないため、 



       開催時期は延期せず、日程変更ではなくオンライン開催に変えて実施することとした。 
    ⇒ ＺＯＯＭを使ったリモート参加と併用する開催方法が実施可能なように準備を進める。 
  ２）当日の支援スタッフを募集する 
    ・本日の会議では、次の人たちから支援可能との応募があった。 引き続き、若干名募集する。 
      原田、飯塚、高橋、西村、酒井、金子  ※参加者は 他に 部会長、講師２名 
  ３）チラシについて 
    ・内容（応募方法等）や配布先などを協議した。 
      ⇒協議結果を反映後、正式に案内を発行する。Ｗｅｂチラシ＆紙のチラシ。 
    ・紙のチラシは３００枚用意し、必要といわれてる団体に配る。 
  ４）ＺＯＯＭを使ったオンライン開催の事前準備について 
    ・前年行った地域環境学習会と同様に、事前にテストを行う。 
     ⇒大学側窓口と事前のテストについてスケジュール調整する（担当：奈賀） 
  ５）当日の役割分担等 
    ・本日の段階では、次の点について役割分担を決定した 
     - ＺＯＯＭ会議のｺﾝﾄﾛｰﾗｰ 酒井 
     - 講師用ＰＣ準備    畑元 
     - 予備ＰＣ準備      金子 （講師には PDF 形式での講演資料の提供をお願いします） 
     - 展示装置撮影用ﾀﾌﾞﾚｯﾄ  奈賀 
５．Refill の活動について 
   奈賀さんより、現在までの経過報告があった。 
      ・現在、活動メンバーは 10名、部会からは６名（竹田、飯塚、国安、酒井、萩原、奈賀） 
   ・FaceBook で、Refill ぐんま というグループを作成した。ここを通じて推進していきたい。 
   ・メンバーに参加しなくてもよいので、水を補給できる所を発見したら紹介してほしい。 
６．上州 ESD 活動発表会について 
   奈賀さんより、上州 ESD 活動発表会参加募集の説明があった。 
      ・１２月４日-５日に、高崎商科大学にて上州 ESD 活動発表会が行われる。 
   ⇒活動報告できるものを、考えてきてほしい。 
７．その他 
  １）「第２５回水シンポジウム２０２１inぐんま」 の紹介 
   酒井さんより、 8月 26 日（木）にオンラインで開催される 水シンポジウム の紹介があった。 
    ⇒酒井さんより、部会のメーリングリストにて案内をすることとした。 ※即日案内済み 
  ２）「群馬県環境基本計画 2021-2030」の学習会実施についての要望 
   金子より、 2021 年 3 月付で発行された「群馬県環境基本計画 2021-2030」の、部会内学習会を実施して

ほしいとの要望が出された。 
   ⇒県に、出前講座を依頼する。（担当：奈賀さん） 
８．次回会合 
      開催日時 11 月 3日(水・祝） 10:00－12:00  ※ Web 会議（Zoom)の可能性あり 
      実施内容候補 ：① 各活動の状況報告 

② 「群馬県環境基本計画 2021-2030」の勉強会 ※出前講座が可能となった場合 
                                        以上 


